

## LA COMMISSION "MATERNELLES"

---

Fin août 72, nous étions un certain nombre de Maternelles présentes à Vence. Avec des personnalités diverses et des points de vue parfois différents, nous nous sommes retrouvées d'accord pour désirer parallèlement *continuer* à :

1<sup>o</sup>) travailler dans les commissions ou chantiers actuellement en cours dans le Mouvement, en essayant, encore plus que ces années passées, de participer aux différents bulletins.

2<sup>o</sup>) vivre en Commission Maternelle :

- a) pour échanger des idées sur des problèmes spécifiques (effectifs, rapport avec les Inspectrices, etc.)
- b) pour aborder des problèmes très globaux quand le besoin s'en fait sentir.
- c) pour avoir un lien entre nous et « sentir que les autres sont là, que l'on peut s'aider », selon la lettre d'une camarade, ce qui est particulièrement utile pour les isolées.

C'est dans cet esprit que le maintien du bulletin Maternelle avait été décidé à Vence. Par erreur, son nom a été omis dans la liste des bulletins à paraître.

Vous pouvez cependant :

- verser 10 F pour vous abonner à ICEM (bulletins) - BP 251 - 06406 Cannes.
- et l'alimenter en m'envoyant ce que vous voudriez y voir paraître.

En attendant ce 1<sup>er</sup> numéro de l'année, voici quelques appels.

Ecrivez directement aux camarades intéressés.

Gisèle PAGE - Ecole Maternelle de la Prade, 11000 - Carcassonne  
est prête à dialoguer avec celles intéressées par « la vie des 2 à 4 ans »

Marie-Hélène MAUDRIN - 4, rue Seigner, 60510 - Bresles  
est intéressée par « l'action et les réactions de l'enfant et du milieu, l'ajustement des comportements des enfants entre eux, de l'enfant face à un groupe ou du groupe face à lui, le problème des recours-barrières et par le rôle de la maîtresse, tout ceci chez les 2 à 4 ans ».

Marie-France BIAGETTI - 45, quai de Rive Neuve, 13007 - Marseille  
débutante dans l'utilisation d'une caméra dans sa classe, aimerait échanger des films pour se perfectionner et pour réfléchir à la vie de la classe à partir de documents visuels.

Monique MEYNIEU - 63, rue Paul Camelle, 33100 - Bordeaux  
aimerait échanger des idées, croquis, etc. sur le mobilier pour les moins de 6 ans (en liaison avec l'appel de J. Massicot paru dans l'Éducateur n° 1 de septembre 72)

Simone PELISSIER - 2, rue le Poulet, 38240 - Meylan  
souhaite « approfondir la piste des tâtonnements vrais à partir d'outils simples » (outils = tout matériel, scolaire ou non, à la portée des enfants).

Gisèle EMPYAZ - Ecole Maternelle des Charreaux, 71100 - Châlon-sur-Saône  
et Maryse VARENNE - Ecole de Verlin - 89  
ont déjà travaillé à un « fichier pour les petits » à dominante mathématique, et ont besoin d'autres fiches pour le poursuivre.

Claudine CAPOUL - 63, rue Paul Camelle, 33100 - Bordeaux  
dans la ligne du travail en ateliers permanents (cahiers de roulement en 70-71 ; dossier pédagogique sur l'organisation de la classe maternelle n° 69-70 paru en octobre 71), puis du travail en classe ouverte (bulletin « maternelles » n° 24 spécial ouverture, avril 72.)

D'autre part, en tant que responsable de la commission nationale des Maternelles, je suis à votre disposition pour toute relation individuelle

— avec les autres commissions et chantiers Ecole Moderne

— avec d'autres groupements s'intéressant aux problèmes de l'Ecole Moderne.

Je vous demande enfin *instamment* de m'envoyer une fiche avec vos :

« — nom — prénom — situation de famille — adresse personnelle — école où vous exercez et classe. »

Ceci afin de reconstituer un fichier des Maternelles.

N.B. Pensez à garder une trace de vos travaux — de groupe — ou de vie de classe, avec photos, films, bandes..., particulièrement utiles pour le congrès de Pâques 73 à Aix-en-Provence.

Claudine CAPOUL